



Dienstags ist Modellbau-Abend. 1. Vorsitzender Bernd Schmitt (links) und Vereinskollege Alexander Finsterer beim Fertigstellen eines neuen Teilstücks der „Steinachtalbahn“.



Vereinsheim mit Bahnanschluss: Jede Stunde hält die Regionalbahn Coburg-Bad Rodach direkt vor der Haustüre der Eisenbahnfreunde Steinachtalbahn-Coburg.



Die Steinachtalbahn-Modellbahnanlage als Foto-Objekt: Für die Vorstellung im Fachmagazin „Miba“ sind professionelle Aufnahmen notwendig.



Die Geselligkeit kommt bei den Eisenbahnfreunden Steinachtalbahn-Coburg natürlich nicht zu kurz - wie hier beim Sommerfest 2004 am Vereinsheim in Coburg-Neuses.

Verein der Woche: Eisenbahnfreunde Steinachtalbahn-Coburg e.V.



Der ganze Stolz der Eisenbahnfreunde Steinachtalbahn-Coburg: Der originalgetreue Nachbau der ehemaligen Karussellbahn Coburg-Fürth am Berg.

VEREIN DER WOCHE

Eisenbahnfreunde Steinachtalbahn-Coburg e.V.

GRÜNDUNG DES VEREINS: 1986

ANZAHL DER MITGLIEDER: 43

VORSTANDSCHAFT:

1. Vorsitzender: Bernd Schmitt
1. Stellvertreter: Ulrich Finsterer
2. Stellvertreter: Michael Resch
- Kassier: Stefan Goldschmidt
- Schriftführer: Christian Laufsmann

INTERNETAUFTRITT:

www.eisenbahnfreunde-coburg.de

KONTAKT:

info@eisenbahnfreunde-coburg.de
Postfach 3008 - 96419 Coburg

PUBLIKATIONEN:

Viermal jährlich Herausgabe der Zeitschrift „Schien aktuell“. Diese berichtet über das aktuelle Bahngeschehen in ganz Nordbayern und Südhüringen. Gleichzeitig ist die Zeitschrift das offizielle Mitteilungsorgan vieler nordbayerischer Vereine wie zum Beispiel dem Dampflok-Museum in Neuenmarkt-Wirsberg oder der Dampfbahn Fränkische Schweiz. Mehrere Bücher zur Eisenbahngeschichte im Coburger Land (unter anderem „Eisenbahn im Coburger Land (1996)“). Neueste Veröffentlichung: DVD-Videofilm „Die Steinachtalbahn“ mit historischen Filmaufnahmen der Karussellbahn Ebersdorf bei Coburg-Hof-Steinach-Neustadt bei Coburg.

AKTIVITÄTEN:

Vorbild und Modell – beidem gilt das Interesse der Eisenbahnfreunde Steinachtalbahn-Coburg. In der Vergangenheit wurden seit der Vereinsgründung im Jahr 1986 zahlreiche Sonderfahrten mit Dampf- und Die-

seloks in ganz Oberfranken und speziell rund um Coburg veranstaltet. Unvergessen sind dabei die Dampflokfahrten auf der Steinachtalbahn bis Wörlsdorf-Hassenberg sowie nach Bad Rodach und Rossach. Im Rahmen von Streckenjubiläen (95 und 100 Jahre Coburg-Rodach und 70 bzw. 90 Jahre Steinachtalbahn) wurden auch viele Bahnhofs-feste mit Fahrzeugausstellungen organisiert. Beim Modell gilt das Hauptaugenmerk auf den Anlagenbau. Dabei wird vorwiegend im bekannten Maßstab 1:87 (HO) gebaut. Hauptaugenmerk gilt dabei dem Nachbau der 1992 stillgelegten und später abgebauten Steinachtalbahn. Mittlerweile umfasst die Modul-Anlage (Teilstücke jew. 80 x 200 cm) über 26 Meter Länge!

VERANSTALTUNGEN:

Jährlich im Herbst werden die „Coburger Modellbahn- und Modellbau-Tage“ im Kongresshaus Rosengarten veranstaltet. Ein Highlight im jährlichen Terminkalender – Mittlerweile bereits zum 20. Mal! Die Veranstaltung lockt zahlreiche Besucher aus nah und fern.

TREFFPUNKT:

An der Vereinanlage wird wöchentlich jeweils Dienstag-Abend (ab 19.30 Uhr) im Vereinsheim Bahnhof Coburg-Neuses gebaut. Der Bahnhof Neuses konnte Ende 1999 vom Verein käuflich erworben und im Frühjahr 2000 bezogen werden. Das Vereinsheim weist geeignete Aufenthaltsräume sowohl für das gemütliche Beisammensein als auch genügend Platz für den Anlagenbau auf. Seitdem hat sich das Mitgliederinteresse deutlich verstärkt. So treffen sich jeweils 14-tägig Freitagabend die Mitglieder zum geselligen Stammtisch. Abgerundet werden die geselligen Zusammenkünfte noch durch gelegentliche Themenabende mit Dia- und Filmvorführungen. Und: Interessenten und natürlich neue Mitglieder sind herzlich willkommen!



Alle 14 Tage treffen sich am Freitagabend die Eisenbahnfreunde zum „Fachsimplen“ beim abendlichen Stammtisch im Aufenthaltsraum des Vereinsheimes.

FOTOS: BERND SCHMITT



Auf der Steinachtalbahn-Anlage sind Bahnhöfe, Gleisanlagen, Landschaft und natürlich auch Fahrzeuge exakt dem Original nachempfunden wie hier die Dampflok vor dem Grenzzaun.



Der Bahnhof Coburg-Neuses ist seit Anfang 2000 das Vereinsdomizil der „Eisenbahnfreunde Steinachtalbahn-Coburg e.V.“. Über der Eingangstüre hängt standesgemäß ein Signalfügel.